
吴孟达来济接受本报专访

我不把自己当“绿叶”
本报记者 李婕

我跟星仔就像父子

齐鲁晚报：在《大片》的首映礼上，
你说还有可能和周星驰合作，目前有
没有什么计划？你和周星驰合拍过这
么多电影，怎样形容你们之间的关系？

吴孟达：肯定会有机会的，但你也
知道，他最近很忙，他是香港一个上
市公司的主席，平常做房地产，所以
不会有太多的时间放在电影上，拍完
一个电影可能要等两三年。你看他从

《长江七号》到最近的《西游降魔篇》
之间就有五六年的时间，这样也挺好
的，精益求精嘛。我跟星仔就像父子
一样，某些地方是因为他是单亲家
庭，从小爸爸就不在身边。我年纪比
他大，感觉我有点像他爸爸，有点像
他哥哥，也有点像他的半个老师。

齐鲁晚报：现在喜剧新秀很多，你
好像也说过可能要被他们逼得“下课”
了，是在考虑退休吗？

吴孟达：算年龄呢，我应该退休
了，已经60岁了。但是我们这个行业很
奇怪，不能全退休，一全退休了人就很
容易老，这是一个很关键的问题。我们
有很多老前辈，一退休了就完全变两
个人，脑袋都不灵了。所以我说是可能
退休，但是不可能全退，只能说是把工
作量减少一点，太累、太热、太冷的时
候尽量少拍。

齐鲁晚报：你出道几十年，总是演
配角，为什么甘当“绿叶”？

吴孟达：也 没 想 过 自 己 是“ 绿
叶”，我每一场戏都把自己当主演，
如果把自己定位成配角，那戏就很难
出来。不管戏多戏少，把自己当主
演，你才会用心，才会有特殊的表现，
让观众觉得你虽然是配角，但不会输
给主角。

“无厘头”不是想拍就能拍

齐鲁晚报：最近国产喜剧非常
受关注，比如《泰囧》就有很高的人
气，你关注过吗？有什么评价？

吴孟达：过年的时候，我和家人
在新加坡，朋友送了我《泰囧》的碟。

《泰囧》有它的价值，有它成功的原
因，三位演员演得都非常好，非常优
秀。这种题材观众也比较少看到，内
地拍得不多，但香港这样的题材很
多。还有一个原因是现在中国的经
济太好了，随便花几十块去买张票，
所以就有十几个亿的票房。我觉得
十几个亿还是中级，未来应该有机
会出现二十个亿、三十个亿。

齐鲁晚报：但是也有很多观众
会感觉，现在的喜剧不够好笑，没有
你和周星驰20多年前拍过的那些经
典。今天的喜剧和你们那个时代的
喜剧最大的不同是什么？

吴孟达：都这样说，觉得现在的
喜剧怎么没有当年那么好笑，而且
也没有那么难忘？天时地利人和吧。
我跟周星驰当年那种表演风格，可
能内地的演员不太接受，也未必能
拿捏得那么准确。他们可能也模仿
过，但是不好看，不能让你们笑，这
是真话。

最大的不一样呢，比如说以前
我跟周星驰，我们的喜剧非常注重
个人表演，现在的喜剧比较注重全
面性。以前的喜剧会给自己树立一
个形象，让观众喜欢，像当年的许冠
文，看他的喜剧就是看他的个人表
演，“冷面笑匠”的那种感觉；看周星
驰，就是看他“无厘头”的感觉。现在
的喜剧比较全面，让所有人都有机
会发挥。

撒贝宁“摔舞伴”

事件真相曝光

本报讯(记者 李婕) 在
6月9日央视一套刚刚播出的
《舞出我人生》节目中，撒贝宁
和张白羽脱离待定的命运，成
功复活，然而在舞坛一路过关
斩将的他最近却惹上了烦心
事。近日一组撒贝宁与舞伴张
白羽跳舞的照片在网络上疯
狂传播，标题耸人听闻：“撒贝
宁登台激情热舞，致女舞伴摔
倒在地险走光”。细看来，该组
照片拍摄角度刁钻，故意抓住
了张白羽裙摆飞起、露出底裤
的瞬间，再加上骇人的标题，
让网友大感震惊，一下子把低
调的撒贝宁推到了风口浪尖。

记者详细了解了事件的
来龙去脉。据悉，网络上疯狂
传播的这组照片拍摄于6月5

日《舞出我人生》节目录制现
场，但舞台上的真实情况却与
照片串联出的所谓“意外状
况”相去甚远。当天，撒贝宁和
张白羽以《老男孩》为背景音
乐，共同演绎了一支现代舞。据
参与录制的观众回忆，整个舞
蹈看上去非常连贯，难度也很
高，但根本没有发生什么女舞
伴摔倒的事。但不知为何，网络
上广为流传的却只有张白羽倒
地的单张照片，而且照片还放
大了女舞者走光的细节。

《舞出我人生》节目组在
接受记者采访时，对于撒贝宁
的舞蹈动作被恶意曲解提出
强烈谴责。节目组表示，此前
就曾多次发生过选手舞台照
片被恶意传播的例子，但这次
拍摄角度之恶劣，传播之广泛
令人难以接受。
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文娱

香港影星吴孟达日前现身济南参加公益活动，活动
结束后，他接受了本报记者的专访。在即将上映的喜剧
电影《大片》中，被誉为“金牌配角”的吴孟达仍不是主
演，但他说，在40年的配角生涯里他从未把自己当成“绿
叶”，“每一部戏、每一个角色都不一样，如果有一个模
式，那很容易，但要想每个角色都演得不同，其实很累，
压力也很大。”
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